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VERBALE DEL CONSIGLIO DI DIPARTIMENTO 

del 24 settembre 2008 
 
Il giorno 24 luglio 2008 alle ore 17,00 presso la saletta riunioni del 5° piano in 

seguito a regolare convocazione del 16-9-2008, si è riunito il Consiglio di Dipartimento 
per discutere il seguente ordine del giorno: 

 
1) Approvazione verbali del 21-7-2008  
2) Comunicazioni  
3) Ripartizione spazi Villa Sbisà 
4) Richiesta Direttore: sopralluogo per interventi riparazione Villa Sbisà 
5) Dottorati di Ricerca e Scuola di Dottorato di Ricerca XXIV ciclo: Proposte di 

Rinnovo, Nuova Istituzione e Adesione 
6) Proposte Contratti/Convenzioni di ricerca 
7) Bandi Procedure selettive per affidamento incarichi a terzi 
8) Richiesta collaborazione Programma di Sperimentazione 
9) Varie ed Eventuali 

 
Sono presenti: Proff.Ordinari: Prof. A. Godini (Presidente), A.Caliandro,V.V.Bianco, 
P.Montemurro ,P.Rubino 

Prof. Associati: G. Cucci, G.De Mastro, V. Giorgio, P. Tartarino, C.Troccoli. 
Ricercatori: S. Camposeo, E.Cazzato,B. De Lucia, G. Ferrara, A. Gallotta, P. Mairota, 

M. Palasciano, P. Santamaria; 
Rappresentanti personale tecnico-amministrativo:, C.Lasorella,G. Rotondo. 
 
Sono assenti giustificati: M.T. Cocozza, G.Pacucci, E.T. Ferrara, F.S.D’Amico, 

G.Russo. 
Sono assenti : Proff. A.Corleto, V.Cavallaro, L.Forte, L.Mancini, I.Morone Fortunato, 

G.Sanesi, M.Catalano,V.Marchione 
 
E’presente la Dott.ssa Cortese Maria in qualità di Segretario verbalizzante. 
 
Constatata la sussistenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta. 
 

 
1. Approvazione verbali del 21-7-2008  
 
Il Presidente chiede al Consiglio se la verbalizzazione del Consiglio del 21-7-2008 

può essere approvata tal quale o ci sono delle modifiche da apportare. 
Il Prof.Bianco al fine di chiarire meglio il suo intervento a proposito del punto 

“Proposta Costituzione Spin Off in Agro-Prod Prof.F.Macchia, legge al Consiglio la sua 
richiesta di intergrazione: .. 

Al termine il Consiglio di Dipartimento all’unanimità approva la verbalizzazione in 
oggetto con la modifica del Prof.Bianco. 
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2. Comunicazioni  
 
- Uniba-Dip. Affari Generali nota n.64416 del 21-7-2008 “ Servizio di porteriato 

presso la Facoltà di Agraria 
- Uniba-Dip.amm.vo ricerca.didattica e relazioni esterne nota n.71527 del 28-

8-2008 “ Sottoscrizione modulo di certificazione dei fondi messi a disposizione 
del cofinanziamento MIUR per progetti di ricerca 2007 

- Uniba-Diogene nota n.72480 del 3-9-2008 “ Nomina Direttore del DSPV. 
- Uniba-Diogene nota n.77024 del  19-9-2008 “Elezioni rappresentanti personale 

tecnico amm.vo negli organi di governo-2005-2008 Costituzione centri di 
autentica. 

- Uniba-Dip.Affari Generali nota n.77169 del 22-9-2008 “ Tessere di 
Riconoscimento 

- -Uniba-Facoltà di Agraria il Preside nota n.1548 del 23 -7-2008 “Elenco 
assegnazioni tesi di laurea specialistica”  

- -Uniba-Facoltà di Agraria il Preside nota n.1536 del 23 -7-2008 “Elenco 
assegnazioni tesi di laurea triennale” 

- Regione Puglia Assessorato alle Risorse Agroalimentari settore Foreste nota 
n.5148 del 10-9-2008 “ Convegno sulla Gestione sostenibile delle foreste 
pugliesi- invito”. 

 
3. Ripartizione spazi Villa Sbisà 
 
Il Presidente ricorda al Consiglio che nella precedente seduta del 21-7-2008, si era 

dato incarico ai Proff.Godini, Corleto e Pacucci, di effettuare un sopralluogo presso Villa 
Sbisà, per la definizione degli spazi da destinare ai docenti del settore Agr/04. Il 
Presidente mostra quindi al Consiglio la piantina del piano terra e del I piano di villa Sbisà 
e comunica che la Commissione è giunta alla conclusione di proporre, all’unanimità, di 
assegnare tutto il piano terra alla Prof.ssa P.Tartarino e tutto il I piano ai Proff.Sanesi e 
Mairota. Per quanto riguarda l’ufficio del Sig. F. Salierno, amm.vo del DSPV, la 
Commissione propone due soluzioni: piano terra oppure primo piano, lasciando il 
Consiglio di decidere. La collocazione del Sig. F.Salierno al I piano nascerebbe dal fatto 
che il Sig. F. Salierno, oltre a svolgere le mansioni su proprie collabora con il 
Prof.G.Sanesi. Il Presidente chiede al Consiglio di votare la proposta della Commissione 
ed apre la discussione. 

Il Prof.A.Caliandro ritiene accoglibile la proposta della Commissione. 
La Dott.ssa P.Mairota non è d’accordo sulla sistemazione di F.Salierno perché la 

stanza assegnatigli è di passaggio. Inoltre la dott.ssa P. Mairota chiede se si è discusso 
anche sulle chiavi della Biblioteca sita al piano terra di Villa Sbisà. 

Interviene la Prof.ssa P. Tartarino e comunica che la chiave della Biblioteca sarà 
messa in una bacheca al Piano terra della Villa e che le chiavi, oltre al Sig. D.Servedio, li 
avrà anche il Sig.Salierno che si è reso disponibile a ciò. Inoltre la Prof.ssa Tartarino 
chiede di non avere più la consegna delle apparecchiature didattiche che devono essere 
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considerate a parte rispetto a quelle scientifiche. Il Presidente aggiunge che sarebbe 
opportuno dare copia delle chiavi della biblioteca alla Sig.ra F. Verroca, bibliotecaria 
dell’intero Dipartimento. 

Il Presidente chiede allora alla Prof.ssa Tartarino di redigere l’elenco delle 
apparecchiature didattiche . 

Terminata la discussione il Consiglio di Dipartimento vota all’unanimità la proposta 
della Commissione di assegnare tutto il piano terra alla Prof.ssa P.Tartarino e tutto il I 
piano ai Proff.Sanesi e Mairota. Per quanto riguarda il Sig. F. Salierno , il Prof. A. 
Caliandro sostiene che sia meglio sistemarlo al I piano se ciò chiaramente è possibile, la 
dott.ssa Mairota invece lo vuole sistemato al Piano terra anche per il Servizio Biblioteca. 

Il Consiglio decide di demandare alla Commissione il compito di ascoltare il 
Sig.Salierno e di affidare ad essa la formulazione di una proposta che, si spera, potrà 
essere definitiva. 

 
 

4. Richiesta Direttore: sopralluogo per interventi riparazione Villa Sbisà 
Il Presidente legge al Consiglio la nota da lui indirizzata al Magnifico Rettore in 

data 4.08.08, prot. 806, avente ad oggetto la richiesta di sopralluogo per interventi di 
manutenzione a Villa Sbisà, che viene allegata al presente verbale del quale costituisce 
parte integrante. 

Al termine della lettura, il Presidente chiede al Consiglio se condivide unanime 
spirito e contenuto della missiva. Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole. 

 
5. Dottorati di Ricerca e Scuola di Dottorato di Ricerca XXIV ciclo: Proposte di 

Rinnovo, Nuova Istituzione e Adesione 
 

Il Presidente riferisce che il Dipartimento per la Formazione post-laurea settore I, 
Dottorato di ricerca con nota n.67486 III/6 del 30-7-2008, ha invitato le strutture 
interessate a formulare le proposte di Rinnovo, Nuova Istituzione e Adesione, delle Scuole 
di Dottorato di Ricerca e dei Corsi di Dottorato di Ricerca per il XXIV Ciclo, Anno 2009. 
A tale scopo il Presidente cede la parola al Prof. A. Caliandro, in qualità di Coordinatore 
del Dottorato di ricerca in Agronomia Mediterranea. Il Prof. A. Caliandro illustra la 
proposta di Rinnovo del Dottorato di Ricerca in Agronomia Mediterranea, istituito 
nel 1996.  

L’area di afferenza del Dottorato è Agraria/08. I settori scientifico-disciplinare sono 
AGR/02, AGR/03 e  AGR/04. La sede amministrativa è l’Università degli Studi Bari, 
Dipartimento Scienze Produzioni Vegetali. Non ci sono sedi consorziate, né consociate. 
La documentazione comprende lettere di intenti allegate alla proposta. Il Dottorato durerà 
3 anni e propone di formare 8 studenti. Il Collegio dei Docenti è composto da 14 
componenti di cui 4 Professori di I Fascia, 5 di II Fascia e 5 Ricercatori. Tutti gli altri dati 
richiesti sono indicati nella documentazione predisposta a tale scopo attraverso la 
procedura CINECA. 

Il Prof. A. Caliandro ricorda inoltre al Consiglio che il Dottorato in Agronomia 
Mediterranea ha aderito dal XXIV ciclo alla Scuola di Dottorato in “Produzioni vegetali, 
Alimenti e Ambiente”, Direttore della quale è lo stesso Prof. A. Caliandro. 
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Il Presidente apre quindi la discussione. 
Il Consiglio, dopo ampio ed articolato dibattito, all’unanimità esprime parere 

favorevole al rinnovo del Dottorato di ricerca in Agronomia Mediterranea per il 
XXIV ciclo, Coordinatore Prof.A.Caliandro. 

Il Consiglio delibera altresì all’unanimità il rinnovo dell’adesione del Dottorato di 
ricerca in Agronomia Mediterranea alla Scuola di Dottorato di ricerca in 
“Produzioni Vegetali, Alimenti e Ambiente”, diretta dal Prof. A. Caliandro. 

Letto, approvato e sottoscritto seduta stante 
 

Il Presidente comunica al Consiglio di aver ricevuto le richieste dei Proff.ri G. 
Sanesi, P. Tartarino e dei Dott.ri B. De Lucia e P. Mairota di adesione al Dottorato di 
Ricerca in “Ingegneria del territorio e dell’ambiente agro-forestale”, XXIV Ciclo. La sede 
amministrativa è il Dipartimento PRO.GE.SA; il Coordinatore è il Prof. Pasquale Dal 
Sasso. 

Tale dottorato ha aderito dallo scorso anno accademico alla Scuola di Dottorato in 
“Governo del Territorio e dell’Ambiente” 

Il Presidente invita quindi il Consiglio ad esprimere il richiesto parere. Dopo breve 
discussione, il Consiglio all’unanimità autorizza l’adesione dei Proff.ri G. Sanesi,  P.  
Tartarino e dei dott.ri B. De Lucia e P. Mairota al Dottorato di Ricerca in 
“Ingegneria del territorio e dell’ambiente agro-forestale” XXIV Ciclo, e alla Scuola 
di Dottorato in “Governo del Territorio e dell’Ambiente” Anno 2009. 

Letto, approvato e sottoscritto seduta stante 
 
Il Presidente comunica al Consiglio di aver ricevuto le richieste dei Proff.ri C. 

Troccoli e G. Pacucci di adesione al Dottorato Ricerca  in “Miglioramento genetico e 
Patologia delle piante agrarie e forestali” XXIV Ciclo. La sede amministrativa è il 
Di.B.C.A.; il Coordinatore è il Prof. A. Blanco. Dallo scorso anno accademico tale 
Dottorato ha aderito alla Scuola di Dottorato di ricerca in “Produzioni Vegetali, Alimenti 
e Ambiente”. 

Il Presidente invita quindi il Consiglio ad esprimere il richiesto parere. Dopo breve 
discussione, il Consiglio all’unanimità autorizza l’adesione dei Proff.ri G. Pacucci e 
C. Troccoli  al Dottorato di Ricerca in “Miglioramento genetico e Patologia delle 
piante agrarie e forestali ” XXIV Ciclo, Anno 2009 e alla Scuola di Dottorato di 
ricerca in “Produzioni Vegetali, Alimenti e Ambiente”. 

 
Letto, approvato e sottoscritto seduta stante 
 

6. Proposte Contratti/Convenzioni di ricerca 
Il Presidente illustra le seguenti proposte: 
 
Il Prof. G. Sanesi reitera la domanda di partecipazione del DSPV, in qualità di 

partner ,al Programma regionale di ricerca in campo agricolo 2007/2009 – Invito 
permanente Progetto di ricerca Multiforest presentato dal Consorzio Parco Nord alla 
Regione Lombardia; infatti nel precedente Bando la proposta del Soggetto proponente non 
era stata accolta. Il DSPV parteciperà al progetto cofinanziando lo stesso per l’importo di 
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€ 50.406,00 espressi in costi del personale docente interno. 
Al termine il Consiglio di Dipartimento all’unanimità autorizza il Prof. G. Sanesi a 

reiterare la domanda di partecipazione al suddetto Programma di ricerca. 
 
Il Prof.G.Sanesi propone un accordo con la Toscana Ricicla Sc.r.l  con sede in 

Firenze, per l’attuazione del progetto “Impiego di compost di qualità in Agricoltura 
“Studio degli effetti sui terreni agricoli e nelle aree urbane e dello scenario tecnico-
economico sulle prospettive organizzative e gestionali della filiera”Per la realizzazione di 
quanto detto, la Toscana Ricicla  verserà per il 2008 al Dipartimento un concorso per la 
realizzazione delle spese pari a 3600 euro. Tale somma non rientra nella sfera di 
applicazione dell’Iva. Le attività oggetto della presente convenzione ha durata di due anni 
a partire dalla data di sottoscrizione.,  

Al termine il Consiglio di Dipartimento all’unanimità autorizza la stipula della 
Convenzione proposta dal Prof. G. Sanesi . 

 
Il Dr.P.Santamaria propone una Convenzione tra il DSPV e la Cooperativa Sociale 

Operamica A.R.L. Onlus per la realizzazione del progetto “Orto Amico” nell’ambito del 
Programma POR Puglia 2000 -2006  Misura 5.3 Azioni formative e piccoli sussidi –
Azione c. 

Il DSPV si impegna ad accogliere presso L’Azienda Sperimentale La Noria in Mola 
di Bari Z.I. n 10 anziani per la realizzazione di un progetto di Orto Amico sotto la 
responsabilità del Prof. P. Santamaria.  

La Cooperativa si impegna a corrispondere al DSPV la somma di € 3.745,52 per lo 
svolgimento delle attività indicate nel progetto “Orto Amico”ed entro i termini pattuiti. 

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità approva la stipula della Convenzione tra 
il DSPV e la Cooperativa Sociale OPERAMICA a.r.l. 

 
7. Bandi Procedure selettive per affidamento incarichi a terzi 
Il Presidente illustra la seguente richiesta: 

Il Prof. V. V. Bianco, nell’ambito dei progetti di ricerca di Ateneo 2007 e 2008 ove è 
prevista la conduzione e il controllo di prove sperimentali presso l’Azienda “La Noria”, 
chiede che venga emesso un Bando pubblico per l’affidamento di un incarico di 
collaborazione coordinata e continuativa per lo svolgimento della seguente attività 
prevista nel progetto di ricerca su indicato:”Raccolta, archiviazione e prima elaborazione 
di dati sperimentali”. Il profilo professionale richiesto è la laurea magistrale o laurea 
V.O. in Scienze Agrarie con esperienza nel settore delle coltivazioni degli ortaggi senza 
suolo e nella raccolta di dati sperimentali. 
Nella richiesta il Prof. Bianco dichiara che trattasi di attività strumentale alla ricerca di 
natura temporanea e altamente qualificata, non assolvibile dalla struttura per mancanza 
al suo interno di personale istituzionalmente ed organicamente addetto a detti compiti. 
Il contratto avrà la durata di 7 mesi a decorrere dalla data di stipula per un compenso 
lordo di € 8.250,00 comprensivo delle ritenute di legge sia carico del committente che 
del prestatore. 
Il Consiglio di Dipartimento, all’unanimità, vista la richiesta del Prof. V.V. Bianco, 
considerato che trattasi di attività strumentale e non assolvibile dal personale interno, 
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autorizza l’emanazione del bando. 
Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 

8. Richiesta collaborazione Programma di Sperimentazione 
 
Il Presidente informa il Consiglio che la PROGEVA srl ha chiesto una 

collaborazione per l’attuazione di un programma di sperimentazione. 
La Progeva srl opera nel settore del recupero, mediante compostaggio di rifiuti 

organici non pericolosi e sottoprodotti di origine animale cat.2 e 3 non destinati al 
consumo umano, selezionati all’origine e opportunamente miscelati, ai fini della 
produzione di fertilizzanti organici, rappresentando una delle più importanti realtà del 
settore nel Mezzogiorno; la Progeva, in linea con gli orientamenti regionali di 
incentivazione dell’impiego del compost sui suoli, desidera dare attuazione ad un 
programma di assistenza tecnico-scientifico triennale per la valutazione della potenziale 
domanda di compost nel comparto agricolo con particolare riferimento alle principali 
colture regionali. A tal fine chiede la collaborazione del DSPV nelle persone dei Proff. V. 
Giorgio e G. De Mastro e della Dr. A. Gallotta per lo sviluppo del programma suddetto. 

Il Presidente aggiunge che in questa fase il Consiglio deve esprimere solo un parere 
circa la proposta della Progeva, in attesa di formalizzare la collaborazione. 

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità esprime parere favorevole alla 
collaborazione proposta dalla Progeva srl.  

 
Varie ed Eventuali 
 

      La Prof.ssa P. Tartarino , nell’ambito del progetto “Interreg Italia-Albania IIIA – 
Wet Sys B nel quale è previsto lo studio della vegetazione d’interesse forestale e la 
elaborazione della relativa cartografia, chiede l’autorizzazione del Consiglio per 
stipulare un contratto d’opera occasionale con il Dr. Longo Antonio  per collaborare alla 
redazione conclusiva dello studio della vegetazione spontanea del parco di Ugento.  Si 
tratta di una prestazione meramente occasionale che si esaurisce in un’attività episodica 
che il collaboratore svolge in maniera saltuaria non riconducibile a fasi di piani o 
programmi del committente e del tutto autonoma ex art.6 Reg.D.R.8892. 
L’attività sarà svolta nel periodo compreso tra il 25 sett.e il 25 ottobre 2008. Il compenso 
pattuito è di € 2.000,00 al lordo delle ritenute d’acconto da erogarsi a fine prestazione. 
Al termine il Consiglio di Dipartimento vista la richiesta della Prof.ssa P. Tartarino , 
vista la normativa, autorizza la stipula del contratto d’opera de quo. 

Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
        Il Dr. G. Ferrara  comunica al Consiglio che alcuni docenti della Facoltà di 
Agraria di Kahramanmaras (Turchia) hanno chiesto  di poter visitare il Dipartimento nel 
mese di ottobre per incontrare i colleghi italiani che si occupano di specie frutticole ed 
orticole e anche per visitare eventuali strutture e aziende convenzionate con il 
Dipartimento e della zona. La visita dei colleghi turchi è finanziata da loro fondi. La 
richiesta è per il periodo 20-24 ottobre oppure per i 27-31 ottobre.  

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità è d’accordo sulla visita dei docenti turchi e 
stabilisce che il periodo migliore è tra il 20/24 ottobre. 
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Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 
      Il Presidente ricorda ai presenti, che nel Consiglio di Facoltà dell’11.09.08, il 

Preside aveva chiesto la disponibilità di unità di personale dei Dipartimenti per la gestione 
del sito Web della Facoltà.. Il DSPV ha individuato 3 tecnici nelle persone di L. Tedone , 
B. Pacucci e B. Leoni; il Consiglio deve decidere quale dei tre collaborerà con la Facoltà e 
quanto tempo dovrà dedicare a questo nuovo impegno.  

Il Presidente propone che siano gli stessi tecnici designati a decidere chi tra di loro 
collaborerà con la Facoltà di Agraria e incarica i 2 rappresentanti del personale a 
comunicare loro la decisione nel prossimo Consiglio. Per quanto riguarda il periodo e il 
tempo il Consiglio valuta ragionevole un periodo di 1 anno e 3 ore settimanali da dedicare 
all’aggiornamento del sito web della Facoltà di Agraria. 

Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 
Terminata la discussione di tutti i punti all’o.d.g., il Presidente alle ore 20,00 chiude la 

seduta. 
Il presente verbale sarà approvato nel prossimo Consiglio di Dipartimento fatta 

eccezione per quei punti che per ragioni di urgenza sono stati approvati seduta stante. 
. 

 


